
 

 

Недельный обзор  

информации о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за  10 – 14 апреля 2023 г. 

 

Приморские депутаты предлагают увеличить жилищные выплаты 

ветеранам боевых действий 

                                                              Законодательное Собрание Приморского края 

 

         Проект федерального закона "О внесении изменений в статью 232 

Федерального закона "О ветеранах" и статью 282 Федерального закона "О 

социальной защите инвалидов в Российской Федерации" разработан 

депутатами Законодательного Собрания Приморья. 

         Документ предусматривает увеличение норматива площади жилого 

помещения, используемого при расчете социальной выплаты для 

обеспечения жильем ветеранов боевых действий и инвалидов, с 18 до 36 

квадратных метров. Как отметил председатель комитета по социальной 

политике и защите прав граждан Игорь Чемерис, один из авторов 

законопроекта, это позволит увеличить размер социальной выплаты в два 

раза, а значит, даст ветеранам возможность реализовать свое право и 

приобрести жилье. 

       "В настоящее время норматив стоимости одного квадратного метра 

общей площади жилого помещения по Российской Федерации утвержден в 

размере 88 737 рублей. Сумма единовременной выплаты на приобретение 

жилья ветеранам боевых действий и инвалидам, рассчитанная исходя из 

норматива в 18 квадратных метров, составляет 1597266 рублей, что 

недостаточно для покупки жилого помещения, особенно в крупных городах", 

– пояснил Игорь Чемерис. 

         По информации Минстроя России, по состоянию на начало текущего 

года в РФ количество ветеранов и инвалидов составляет 25 143 человека, в 

том числе ветеранов – 3800 человек, инвалидов – 21 343 человека. 

        По решению комитета проект законодательной инициативы будет 

направлен в Совет законодателей РФ при Федеральном Собрании РФ для 

дачи заключения. 

 

В АКЗС разработали поправки в новый федеральный закон о занятости 

населения 

Алтайское краевое Законодательное Собрание  

 

         Поправки к законопроекту «О занятости населения в Российской 

Федерации» подготовил комитет АКЗС по социальной защите и занятости 

населения. Предлагается закрепить для безработных, направляемых на 

профобучение службой занятости, гарантию бесплатного медицинского 
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освидетельствования, чтобы выявить наличие либо отсутствие 

противопоказаний к работе по будущей профессии.  

         Также авторы поправок уточняют, что районный коэффициент 

применяется к минимальному и максимальному размеру пособия по 

безработице. В случае назначения пособия по безработице в размере 

среднего заработка по последнему месту работы районный коэффициент уже 

учтен при исчислении среднего заработка.  

        Предлагается исключить дублирующие нормы об отказе от 

трудоустройства по двум вариантам подходящей работы в течение периода 

безработицы. А в перечень основания для приостановки выплаты пособия по 

безработице на один месяц включить такое основание как нарушение 

безработным без уважительных причин условий и сроков его 

перерегистрации в качестве безработного.  

        Добавим, что в новом законопроекте отражены новые формы занятости 

(самозанятость и платформенная занятость), вводятся категории лиц – 

граждане, находящиеся под риском увольнения, бывшие участники 

специальной военной операции и меры поддержки лиц, относящихся к 

данным категориям.  

        Также законопроектом предполагается урегулировать и вопросы 

противодействия нелегальной занятости: установить систему мер по ее 

сокращению и полномочия органов власти в этой сфере деятельности.  

 

Ответственность водителей за разрушенные дороги может увеличиться 

в разы 

Законодательное Собрание Вологодской области  

 

         Инициативу о внесении изменений в статью 12.16 Кодекса Российской 

Федерации об административных правонарушениях и увеличении 

административной ответственности для водителей крупногабаритного 

транспорта за несоблюдение требований, предписанных дорожными знаками 

в весенний период, обсудили депутаты комитета по государственно-правовой 

деятельности, законности и правам человека. Законопроектом предлагается 

увеличить размер штрафа с 500 до 5000 рублей. 

         Одна из существенных проблем в сфере безопасности дорожного 

движения – недостаточность соблюдения установленных ограничений 

водителями грузового транспорта в весенний период, когда вводятся 

точечные ограничения на ряде грунтовых и гравийных дорог, подверженных 

самому сильному разрушению. Решения о временном закрытии принимаются 

комиссиями по чрезвычайным ситуациям, которые создаются при органах 

местного самоуправления. 

          Когда происходит оттаивание дорог, грузовые автомобили наносят 

существенный вред дорожному полотну. Только на восстановление 

региональных дорог за счет статьи текущего содержания дорог направляется 

порядка миллиарда бюджетных рублей в год, не говоря уже о затратах на 
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полноценный ремонт дорог, информирует Департамент дорожного хозяйства 

и транспорта Вологодской области.  

        Также отмечают проблему передвижения большегрузов в городах, что 

создает повышенный износ не только дорог, но и зданий – от вибраций. 

Фуры замедляют движение, нередко случаются ДТП с тяжкими 

последствиями.  

         Законопроект будет направлен в Совет законодателей при Федеральном 

Собрании РФ. В случае одобрения он будет внесен в Государственную Думу 

в порядке законодательной инициативы.  

 

Законодательное Собрание предлагает изменить федеральный закон с 

учетом интересов краевых аграриев 

Законодательное Собрание Красноярского края  

 

        В Государственную Думу Федерального Собрания и Правительство 

России направлены письма Законодательного Собрания Красноярского края 

с предложением изменить требования к обращению побочных продуктов 

животноводства (ППЖ). 

        По инициативе председателя комитета по делам села и 

агропромышленной политике Владислава Зырянова депутаты-аграрии 

всесторонне обсудили новый закон о ППЖ. Краевые парламентарии 

выразили серьезную обеспокоенность новыми требованиями. Они считают, 

что реализация закона может привести к росту цен на сельхозпродукцию и 

ликвидации ряда предприятий. Чтобы купировать эти риски, и было 

подготовлено обращение к федеральной власти. 

        «Отвлечение средств сельхозтоваропроизводителей на строительство 

специализированных площадок в совокупности с наложением 

административных штрафов, угрозой приостановления деятельности на срок 

до 90 дней, а также обязательством по внесению платы за негативное 

воздействие на окружающую среду может стать фактором самоликвидации 

сельскохозяйственных организаций или существенного сокращения 

поголовья животных». 

        Законодательным Собранием предлагается внести ряд изменений в 

Федеральный закон от 14.07.2022 № 248-ФЗ «О побочных продуктах 

животноводства и о внесении изменений в отдельные законодательные акты 

Российской Федерации», а также постановление Правительства РФ от 

31.10.2022 № 1940 «Об утверждении требований к обращению побочных 

продуктов животноводства»: 

              дифференцировать требования в зависимости от категории хозяйства и 

объѐма производимых в хозяйствах побочных продуктов животноводства и 

степени негативного воздействия на окружающую среду; 

              предусмотреть возможность передачи навоза и помѐта гражданам для 

целей ведения садоводства и огородничества; 
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             освободить малые формы хозяйствования от обязательства по 

разработке технических условий, определяющих характеристики побочных 

продуктов животноводства; 

             установить более гибкую систему применения мер административных 

наказаний.  

 

Депутаты ЗСК на внеочередной сессии рассмотрели 23 федеральных 

законопроекта 

Законодательное Собрание Краснодарского края  

 

         В  кубанском парламенте состоялось внеочередное пленарное заседание. 

Путем заочного голосования в форме опроса депутатов законодатели приняли 

два постановления: «О положительных отзывах на проекты федеральных 

законов» и «Об отрицательных отзывах на проекты федеральных законов». 

          Депутаты ЗСК рассмотрели 23 федеральных законопроекта. На 19 дано 

положительное заключение. Речь шла об изменениях Земельного, Лесного, 

Трудового и Налогового кодексов, Кодекса об административных 

правонарушениях, законов о ветеранах, о промышленной политике, о пожарной 

безопасности, об ответственном обращении с животными, об отходах 

производства и потребления, об охране окружающей среды, о карантине 

растений, о дополнительных мерах государственной поддержки семей, 

имеющих детей.  

        В частности, положительный отзыв кубанских депутатов получил 

законопроект об изменениях в статью 8 федерального закона «О 

дополнительных гарантиях по социальной поддержке детей-сирот и детей, 

оставшихся без попечения родителей» в части перехода права на 

предоставление жилого помещения к членам семьи погибшего в специальной 

военной операции лица, из числа детей-сирот. Также были поддержаны 

корректировки в статью 3
1
 федерального закона «Устав автомобильного 

транспорта и городского наземного электрического транспорта», 

предусматривающие разграничение предмета федерального, регионального и 

муниципального контроля в отношении соблюдения порядка внесения платы за 

проезд транспортного средства по платным автомобильным дорогам. 

Позитивную оценку получили и планируемые изменения в статью 6 

федерального закона «О пожарной безопасности» и статью 97 федерального 

закона «О государственном контроле (надзоре) и муниципальном контроле в 

Российской Федерации», в соответствии с которыми будет установлен 

постоянный федеральный государственный пожарный надзор на критически 

важных объектах.  
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         «Наше мнение важно для федерального центра, поэтому принимаемые 

сегодня решения взвешенные, обоснованные и всесторонне продуманные. 

Давая оценку каждому нормативному акту, мы ориентировались 

исключительно на интересы наших избирателей», – прокомментировал 

принятые постановления председатель ЗСК Юрий Бурлачко.  

 

В Подмосковье разработан порядок регистрации домашних животных 

Московская областная  Дума  

 

        Комитет Мособлдумы по аграрной политике и потребительскому рынку 

провел круглый стол, на котором совместно с представителями профильных 

министерств региона, организаций в сфере защиты животных, приютов, 

благотворительных фондов и общественности обсудили актуальные вопросы 

ответственного обращения с животными. 

        Как отметил председатель Комитета Сергей Керселян, тема является 

приоритетной в работе депутатов, а потому они регулярно проводят 

заседания, выездные мероприятия, разрабатывают законопроекты. 

        Для властей Подмосковья большим подспорьем стал Закон Московской 

области о регистрации домашних животных. Он был принят Мособлдумой в 

конце прошлого года с отлагательным сроком вступления в силу – с 1 

сентября. Помимо того, что документом были определены полномочия 

органов государственной власти и местного самоуправления, а также 

правила выгула домашних животных, был и определен механизм по 

разработке порядка регистрации домашних животных на территории 

Московской области. 

         «На сегодняшний день этот порядок разработан, он размещен на сайте 

министерства, все желающие могут с ним ознакомиться. Документом будет 

определен порядок идентификации домашних животных, будет введен 

обязательный порядок идентификации собак – кошки, как и обсуждалось 

ранее, будут регистрироваться добровольно. Услуга по регистрации 

бесплатная, но обязательно при наличии чипа. Чип может быть поставлен 

либо платно в ветеринарных клиниках, либо он приобретается отдельно для 

последующей постановки», – пояснила начальник Управления правового 

обеспечения Министерства сельского хозяйства и продовольствия 

Московской области Елена Соловьева. 

         Следующим шагом необходимо сделать обязательной стерилизацию, а 

также по возможности предоставлять процедуру на льготной основе или 

вовсе бесплатно. Еще одно из предложений, прозвучавших в ходе заседания,  

– обязательно лицензировать деятельность заводчиков. 
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         Все предложения в будущем смогут облегчить деятельность 

подмосковных приютов безнадзорных животных.  

 

Депутаты планируют рассмотреть проект закона, ускоряющего ввод 

неиспользуемых земель в сельскохозяйственный оборот 

Государственное Собрание Республики Башкортостан  

 

        На пленарном заседании Государственного Собрания – Курултая 

Республики Башкортостан депутаты планируют рассмотреть в 

окончательном чтении проект закона «О внесении изменений в Закон 

Республики Башкортостан «О регулировании земельных отношений в 

Республике Башкортостан».  

        – Законопроектом закрепляется механизм изъятия земельных участков 

сельскохозяйственного назначения, которые не используются либо 

используются с нарушением законодательства, – сообщил Председатель 

Государственного Собрания – Курултая Республики Башкортостан 

Константин Толкачев. – Основанием для изъятия будет установленный в 

ходе контрольных мероприятий факт неиспользования участка в течение 

трех лет или же его использования с нарушением законодательства. Решение 

будет приниматься исключительно судом.  

         Согласно документу с момента получения предписания об устранении 

нарушения обязательных требований, выявленного в рамках федерального 

государственного земельного контроля, собственник будет не вправе 

передавать такой участок в залог и совершать с ним сделки, направленные на 

прекращение или переход права собственности.  

        По словам спикера парламента, новый порядок ускорит ввод 

неиспользуемых земель в сельскохозяйственный оборот.  

 

Показатели госпрограмм  и региональных проектов предложено 

синхронизировать  

Законодательное Собрание Иркутской области  

 

          Комиссия по контрольной деятельности Законодательного Собрания 

Иркутской области рассмотрела результаты мониторинга реализации 

региональных проектов в Иркутской области за 2022 год.  

          Иркутская область участвует в 12 национальных проектах и реализует 

комплексный план расширения и модернизации инфраструктуры, на 

территории реализуется 47 региональных проекта. В 2022 году их общее 

финансирование составило 43 миллиарда рублей, в 2021 году на эти цели 

было затрачено 33 миллиарда рублей.  

        При мониторинге реализации регпроектов ежегодно фиксируются 

неиспользованные остатки, в 2021 году это было более 3 миллиардов рублей, 

в 2022 – более 5 миллиардов. Например, исполнение региональных проектов 
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«Современная школа», «Обеспечение устойчивого сокращения непригодного 

для проживания жилищного фонда» составило около 68%, остатки по ним – 

более 2 миллиардов рублей.  

         Депутаты обратили внимание на необходимость уточнения целевых 

показателей реализации государственных программ и региональных 

проектов, также парламентарии предложили направить в региональный 

проектный офис обращение с предложением синхронизировать показатели, 

его исполнение будет поставлено на контроль депутатов.  

        Комиссия подвела итоги проверки Корпорации развития региона. 

Сделан вывод о необходимости пересмотра правил финансовой поддержки 

инвестиционных проектов и повышения уровня соответствия деятельности 

КРИО указанным в уставе общества целям.  

        Депутаты считают необходимым наращивание количества крупных 

инвестиционных проектов на территории региона и повышение 

экономической эффективности Корпорации развития Иркутской области.  

 

Спикер парламента поручил проработать вопросы размещения НТО по 

предложению бизнес-омбудсмена 

Законодательное Собрание Санкт-Петербурга   

 

        Уполномоченный по защите прав предпринимателей в Санкт-

Петербурге Александр Абросимов выступил на заседании Законодательного 

Собрания с ежегодным докладом. Он оценил экономическое состояние 

города как устойчивое, поддержку предпринимателей – как "в достаточной 

мере последовательную и целенаправленную", отметив при этом 

значительную роль парламента. 

        – Среди наиболее популярных региональных мер поддержки бизнес 

называет мораторий на проверки, снижение ставок УСН и по налогу на 

имущество, а также отсрочку по арендным платежам. Благодарю депутатов 

за сотрудничество и большой вклад в работу по развитию делового климата в 

нашем городе, – сказал омбудсмен, подчеркнув необходимость продолжения 

взаимодействия, так как остаются отдельные «системные вопросы». 

        Одним из таких вопросов Александр Абросимов назвал отсутствие 

норм, регулирующих размещение нестационарных торговых объектов. 

        – Сегодня затронута важная тема размещения нестационарных торговых 

объектов. Здесь мы должны поработать сообща – нужно установить четкие 

правила и для бизнеса, и для управляющих компаний. Если вдруг УК начнут 

в пределах своих территорий ставить ларьки, то наш город превратится в 
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один большой рынок. Этого допустить нельзя, – прокомментировал 

выступление Уполномоченного спикер парламента Александр Бельский. 

         Он поручил руководителю комиссии по градостроительству, земельным 

и имущественным вопросам Валерию Гарнецу создать рабочую группу. Она 

займется проработкой вопросов регламентирования размещения НТО. 

 

В Ростовской области стартует новый проект для молодежи  

Законодательное Собрание Ростовской области  

 

        Председатель комитета Законодательного Собрания Ростовской области 

по экономической политике Игорь Бураков вместе со студентами, 

активистами молодежных общественных организаций запускает проект 

«Среда Буракова». Это новая дискуссионная площадка для обсуждения 

волнующих молодых людей вопросов, совместного поиска решения проблем, 

обмена мнениями, знаниями, опытом. 

        – Проект стартует с дискуссии на тему «О правде», – сообщил Игорь 

Бураков. – Ключевые темы дальнейших встреч с молодежью – выбор 

профессии, жизненных приоритетов, построение карьеры, раскрытие 

талантов, экономика, новые медиа, продвижение молодежных инициатив и 

многое другое.  

        На приглашение участвовать в проекте уже откликнулись студенты 

ведущих вузов донского региона, представители Молодежного парламента 

при Законодательном Собрании, Молодежного правительства Ростовской 

области, молодежного комитета ростовского отделения «ОПОРЫ РОССИИ».     

Инициативу поддерживают участники проектов президентской платформы 

«Россия – страна возможностей», актив других молодежных общественных 

организаций. 

 
Управление по информации и связям с общественностью  

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-81-53 


